

## Asesoran a 219 migrantes (Reforma 02/05/18)

Asesoran a 219 migrantes (Reforma 02/05/18) MURAL / Staff Guadalajara, México (02 mayo 2018).- En un año, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) ha asesorado a 219 jaliscienses que han tenido que regresar de Estados Unidos, ya sea por voluntad propia o porque fueron repatriados, con la finalidad de que abran su propio negocio en la entidad. "Nos coordinamos con el Instituto de Atención al Migrante, tanto en lo federal como a nivel estatal, para atraer a más personas. La mayoría de quienes se acercan quiere abrir un taller mecánico, una estética, una carpintería o tienda de abarrotes y aquí los apoyamos con los trámites", dijo Karla Torres, coordinadora general de lo Consultivo. La funcionaria detalló que el 80 por ciento de quienes se acercan con ellos son hombres que han trabajado como carpinteros o mecánicos en el extranjero y buscan instalarse para poder traer también a su familia, que, en la mayoría de los casos, sigue en Estados Unidos. "A través de nosotros ellos recibieron información sobre cómo iniciar su negocio, cuáles son los trámites y dónde se realizan. Además les dimos capacitación sobre cómo abrir un negocio, desde que tienen la idea hasta su apertura". Torres resaltó que el 20 por ciento de quienes se han acercado con ellos han logrado abrir su microempresa, ya que el otro 80 se encuentra considerando qué es lo mejor, en dónde quieren instalarse y qué tipo de trabajo les gustaría desempeñar. La Sedeco realiza este servicio a través del Centro de Negocios al Migrante, que abrió en febrero de 2017, ante la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos. Durante el año pasado, según información de la Secretaría de Gobernación, 8 mil 221 jaliscienses fueron repatriados, de los cuales 7 mil 643 son hombres y 578 mujeres. Por otra parte, en enero de este año regresaron 722 personas originarias de Jalisco, un incremento de 7.7 por ciento con respecto a 2017, cuando sólo fueron 670.